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Об этом говорится в
заявлении МИД Белару�
си, которое озвучил в пят�
ницу пресс�секретарь это�
го ведомства Андрей Са�
виных. По итогам сам�
мита прозвучало: за либе�
рализацию ЕС готов пре�
доставить Беларуси до 9
млрд. евро.

— В преддверии саммита
“Восточного партнерства” его
организаторы пошли на бес�
прецедентные дискримина�
ционные меры в отношении
Беларуси, — отметил Андрей
Савиных, сообщает «БЕЛ�
ТА». – Они отказались напра�
вить приглашение главе бе�
лорусского государства.
Вслед за этим назначенный
Республикой Беларусь руко�
водитель ее делегации был
ограничен в участии в мероп�
риятиях саммита.

В заявлении говорится,
что “эти действия являются
грубейшим нарушением ба�
зовых принципов “Восточно�
го партнерства”, согласован�
ных на первом саммите в Пра�
ге в 2009 году”.

— Беларусь активно рабо�
тала в интересах подготовки
саммита и была намерена уча�
ствовать в его мероприятиях.
Однако в этих условиях учас�
тие становится невозможным:
партнерство не может быть ос�
новано на дискриминации, —
говорится в заявлении МИД.
— Решения саммита, затра�
гивающие интересы Респуб�
лики Беларусь и принятые без
прямого согласия нашей стра�
ны, будут нелегитимны. Без
участия Беларуси значимость
партнерства серьезно утрачи�
вается. Белорусская сторона
готова взаимодействовать в ук�
реплении и развитии этой ре�
гиональной инициативы, но
только на принципах реально�
го, а не мнимого партнерства.

Как пишет «Газета.Ру»,
вечером четверга делегация
белорусских оппозиционеров
встретилась с президентом

Совета Евросоюза Херманом
Ван Ромпе, премьер�мини�
стром Польши Дональдом
Туском, канцлером Германии
Ангелой Меркель и евроко�
миссаром по вопросам внеш�
ней политики и политики со�
седства Штефаном Фюле. Бе�
седа с Ангелой Меркель вмес�
то планировавшихся 25 минут
продолжалась полтора часа.

— Это была большая, доб�
ротная встреча, которая вме�
сто запланированных 25 ми�
нут длилась полтора часа.
Одно это говорит об интересе
канцлера к ситуации в Бела�
руси», — отметил он.

По словам Лебедько, Мер�
кель продемонстрировала
очень неплохое знание рус�
ского языка, но основные пе�
реговоры велись через пере�
водчика.

Глава немецкого прави�
тельства, сообщил он, очень
интересовалась стратегией
трех шагов, которую изложи�
ла белорусская делегация:
освобождение и реабилита�
ция политзаключенных —
свободные выборы — финан�
совая помощь стране.

— Меркель подчеркнула,
что она женщина практичная
и все вопросы обсуждает конк�
ретно, — сказал белорусский
политик. — Она подробно ин�
тересовалась ситуацией в Бе�
ларуси, давала свои оценки».

Он также отметил, что на
встрече было немало «нефор�
мальных элементов», переда�
ет «БелаПАН».

Кроме того, в четверг в
Варшаве делегация белорус�
ской оппозиции и родствен�
ников жертв репрессий встре�
тилась с министром иност�
ранных дел Польши Радосла�
вом Сикорским и комисса�
ром Совета Европы по правам
человека Томасом Хаммар�
бергом, рассказал лидер ОГП
Анатолий Лебедько, присут�
ствовавший на обеих встре�
чах. По словам оппозиционе�
ра, Сикорский заверил пред�
ставителей белорусский оппо�
зиции, что ЕС будет твердо

стоять на выполнении офици�
альным Минском главного
условия возобновления диа�
лога с Европой — освобожде�
ния и реабилитации полит�
заключенных.

Официальную белорус�
скую делегацию на саммите
европейские лидеры принима�
ли далеко не так радушно. Её
глава посол Беларуси в Польше
Виктор Гайсенок даже не по�
лучил приглашения на торже�
ственный ужин после заседа�
ний саммита в четверг.

Об этом группе журналис�
тов из Беларуси, Молдавии,
России и Украины сообщил
министр по европейским делам
Польши Миколай Довгелевич.

— Белорусская делега�
ция примет участие в пленар�
ной сессии саммита «Восточ�
ного партнерства» 30 сентяб�
ря. Если Беларусь захочет
пересмотреть свое участие в
саммите вообще, то это будет
ее решением, — сказал
польский министр.

Дональд Туск: Место в ев�
ропейской семье ждет Бела�
русь

В пятницу на открытии
пленарной сессии саммита
Восточного партнерства в Вар�
шаве премьер�министр
Польши Дональд Туск выра�
зил надежду, что дождется
момента, когда ЕС сможет
сотрудничать с Беларусью,
сообщает TUT.BY.

Решение белорусской сто�
роны не принимать участие в
пленарной сессии саммита
прокомментировал и
польский МИД.

— Мы сожалеем, что бе�
лорусский режим изолирует
10�миллионный народ от со�
трудничества с Европой, —
заявил в пятницу пресс�сек�
ретарь МИД Польши Мартин
Босацки.

В итоговой декларации
саммита Беларусь критику�
ется за ухудшение ситуации
с правами человека

В документе подчеркива�
ется, что он принят от имени
глав государств, правительств

и представителей стран Евро�
союза, сообщает «БелаПАН».

В декларации выражена
глубокая озабоченность ухуд�
шением ситуации с правами
человека, демократией и вер�
ховенством закона в Белару�
си, продолжающимися нару�
шениями свободы слова.

Авторы документа призы�
вают официальный Минск к
немедленному освобождению
и реабилитации всех полит�
заключенных.

Кроме того, представите�
ли ЕС призывают белорус�
ские власти прекратить реп�
рессии против гражданского
общества и прессы и начать
политический диалог с оппо�
зицией.

ЕС, помимо прочего, глу�
боко обеспокоен сообщениями
о том, что политзаключенным
отказывают во встречах с род�
ственниками и адвокатами,
доступе к надлежащему ме�
добслуживанию и одновре�
менно с этим оказывают на
них психологическое и физи�
ческое давление.

Как следует из деклара�
ции, Евросоюз предлагал
последовательное углубле�
ние отношений с Белару�
сью, но при этом подтверж�
дает свою политику «крити�
ческого взаимодействия».
Углубление отношений за�
висит от прогресса в сфере
демократии, верховенства
закона и прав человека, под�
черкивается в документе.

Планировалось, что резо�
люция по Беларуси будет
включена в виде параграфа в
итоговую декларацию сам�
мита Восточного партнерства
и поддержана в формате «27
плюс 5» (страны — члены ЕС
и государства — участники
Восточного партнерства). Од�
нако против включения в ито�
говую декларацию парагра�
фа, критикующего Беларусь,
выступили представители
всех стран — участников Вос�
точного партнерства: Азер�
байджана, Армении, Грузии,
Молдовы и Украины.
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Экс�кандидат и поли�
тический узник не пада�
ет духом, отдыхает с
семьей и делится плана�
ми на будущее. Коррес�
пондент «Салідарнасці»
отправился с Дмитри�
ем Уссом в деревню.

На следующий день пос�
ле долгожданного, но все же
неожиданного освобожде�
ния, экс�кандидат в прези�
денты Дмитрий Усс вместе
с семьей отправился в де�
ревню, чтобы на природе
отдохнуть и прийти в себя.
Вместе с семьей политик
приходит в себя и «активно
отдыхает» с лопатой в руках
на своем приусадебном уча�
стке в деревне Волма.

– Купили на рынке куст
хризантем, решили вместе
с женой его посадить, в знак
освобождения, – шутит
Дмитрий Усс. – Когда ро�
дился сын Миша, я посадил
сразу три яблони, чтобы на�
верняка все было хорошо.

Рядом жена Евгения и
старший сын Иван, дочка
Алла играет с котом и рису�
ет мелками на асфальте.
Самый младший Михаил
спит в доме. Ему всего 8
месяцев.

Даже на маленьком при�
усадебном участке, где все
у всех на виду, Евгения и
Дмитрий стремятся быть

поближе друг к другу. Од�
нако, даже уехав их Минс�
ка, им�таки не удалось из�
бавиться от внимания прес�
сы. Усс с улыбкой соглаша�
ется ответить на вопросы,
попутно показывая приуса�
дебное хозяйство и хваста�
ясь своими любимицами�
лайками, которые с радос�
тью встречают хозяина.
Оказывается Дмитрий Усс
– заядлый охотник.

– Вот заберу охотничье
ружье с хранения и открою
сезон, – улыбается он. –
Могу и вас с собой позвать.

Политик и бизнесмен не
собирается отходить от дел,
но прежде хочет взять не�
большую передышку.

– Сначала хочу немного
отдохнуть. Видите, сразу
поехал в деревню, чтобы по�
быть с семьей, перевести
дух, – делится он. – Даль�
нейшие приоритеты – по�
влиять на скорейшее осво�
бождение всех оставшихся
политзаключенных. Европа,
США, Россия, должны ока�
зать влияние на официаль�
ный Минск, потому что всех
нас посадили неззаконно, с
нарушениями всех мысли�
мых законов. Меня обвиня�
ли в чем�то немыслимом –
организации массовых бес�
порядков. В разумные рам�
ки наши приговоры не ук�
ладываются.

В следующем году экс�
кандидат в президенты со�
бирается продолжить поли�
тическую карьеру, не взи�

рая на то, что за свои поли�
тические взгляды ему уже
пришлось побывать в тюрь�
ме.

– Собираюсь принять
участие в парламентских
выборах в Национальное со�
брание по своему округу, –
поделился он планами. – Я
не собираюсь оставлять по�
литическую карьеру.

Возвращаясь к еще не�
давнему пребыванию в
тюрьме, политик отметил,
что младшие чины в коло�
нии относились к нему доб�
рожелательно.

– Контролеры, лейте�
нанты, относились хорошо.
Они понимали, в каких ус�
ловиях мы находимся и кем
посажены в тюрьму. Так что
лично у меня всегда было
взаимопонимание с нижни�
ми чинами в администра�
ции колонии, – рассказал
Дмитрий Усс. – Со стороны
высших чинов был прес�
синг – ограничить какие�
либо встречи, передачи,
чтобы склонить к написа�
нию помилования.

По словам бывшего поли�
тического узника, каждого
вновь прибывшего в коло�
нию еще в “карантине” зас�
тавляют писать бумаги:
прошение о помиловании,
раскаяние, признание сво�
ей вины, согласие на сотруд�
ничество с администраци�
ей и обещание стать на путь
исправления.

– Отказывающихся, как
правило, отправляют с

ШИЗО, используя надуман�
ные причины, типа незас�
тегнутой пуговицы, – рас�
сказал собеседник “Салідар�
насці”. – Я не подписывал
эти бумаги, поэтому у меня
было ограничено свидание
с 3 дней до суток и ограни�
чение в передаче. Такими
методами на меня оказыва�
ли давление, чтобы я со�
трудничал с администра�
цией.

Дмитрий Усс считает,
что его освободили в числе
первых – по какому�то гра�
фику.

– Уверен, что в ближай�
шее время освободят всех.
Думаю, что первым будет
Дмитрий Бондаренко, а
последним – Николай Стат�
кевич. Но решение освобож�
дать уже принято, под дав�
лением извне, – высказал
мнение экс�кандидат в пре�
зиденты. – Сейчас главное
объединить усилия, чтобы
как можно быстрее выпус�
тили всех остальных.

Приехав с семьей в де�
ревню для отдыха, Дмит�
рий Усс побывал в сельском
магазине и несказанно уди�
вился ценам и ассортимен�
ту.

– Провожу время с семь�
ей. Ездил на рынок, поку�
пал цветы… цены, мягко го�
воря, «удивили», – говорит
собеседник. – Весной рези�
новые сапоги стоили 30 ты�
сяч рублей, а сейчас 100
тысяч. Все подорожало. Ма�
газины наполовину пустые
и ценники пугают, уверен,
что мы все это исправим, и
у нас будет вторая Чехия.

Шейман встретился с боШейман встретился с боШейман встретился с боШейман встретился с боШейман встретился с больным ракльным ракльным ракльным ракльным раком Чавесомом Чавесомом Чавесомом Чавесомом Чавесом
Встреча прошла в

ходе рабочего визита бе�
лорусской делегации во
главе с Виктором Шей�
маном в Венесуэлу, кото�
рый состоялся с 27 сен�
тября по 3 октября.

Президент Венесуэлы
Уго Чавес во время встре�
чи с помощником прези�
дента Беларуси по особым
поручениям Виктором
Шейманом подтвердил
продолжение реализации
совместных белорусско�ве�
несуэльских проектов
строительства заводов по
производству белорусских
тракторов и автомобилей,

сообщили БЕЛТА в по�
сольстве Венесуэлы в
Минске.

Президент Боливариан�
ской Республики Венесуэ�
ла подчеркнул значимость
успехов, достигнутых в со�
трудничестве с Беларусью.

– Для нас очень важно
все, что происходит в этой
связи в политической, эко�
номической, культурной
сферах, � отметил Уго Ча�
вес.

Как пишет «Народная
воля», Виктор Шейман в
Каракасе сделал громкое
заявление, которое проци�
тировали многие местные
СМИ, о том, что «наши от�
ношения с Венесуэлой дос�

тигли уровня стратегичес�
ких».

С членами белорусской
делегации Уго Чавес встре�
тился 3 октября, хотя, как
сообщают СМИ, после обна�
ружения у него рака глава
Венесуэлы максимально ог�
раничил свой круг личных
контактов, чтобы снизить
риск заражения.

Напомним, 10 июня в
Гаване Чавесу была сделана
операция в связи с внутри�
тазовым абсцессом. Через
десять дней он перенес еще
одну операцию � по удале�
нию злокачественной опу�
холи кишечника, пишет
newsru.com. Источники ут�
верждают, что его состоя�

ние здоровья очень серьез�
ное, а лечение от рака не дает
ожидаемых врачами ре�
зультатов. Эксперты заявля�
ют, что в Венесуэле должны
задуматься о развитие собы�
тий в стране после ухода
Чавеса.

Сам же Уго Чавес зая�
вил, что хорошо перенес
четвертый курс химиотера�
пии, который ему провели
на Кубе, и надеется, что еще
один курс ему не потребу�
ется. Чавес также сообщил
журналистам, что в октяб�
ре врачи проведут полную
диагностику его организма,
чтобы убедиться, что рако�
вое заболевание полностью
побеждено.
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Очередная молчали�
вая акция протеста с
треском провалилась. В
полночь на Октябрьской
площади мокли лишь
одинокие журналисты и
силовики. Впереди собы�
тие, которое его органи�
заторы позиционируют
как главное в политичес�
кой осени Беларуси 2011
года, – «Народный
сход». О его перспекти�
вах и возможных масш�
табах «Салідарнасць»
побеседовала с организа�
торами акции и экспер�
тами

«Народный сход» дол�
жен стать квинтэссенцией
объединенных усилий оппо�
зиционных политиков, проф�
союзов, общественных деяте�
лей и простых людей. В со�
став оргкомитета по проведе�
нию схода вошли и органи�
заторы «РЧСС», заявившие,
что в планах «социальной
революции» сход 8 октября
стоит на первом месте.

В субботу 8 октября по
всей Беларуси в 13 часов
начнутся «Народные схо�
ды». На сегодня в географии
схода значатся около 30 го�
родов, включая Минск. В
столице людей, недоволь�
ных экономическим кризи�
сом и падением уровня
жизни призывают соби�

раться на площади Банга�
лор.

Александр Класковс�
кий: «Народный сход» вряд
ли станет событием, кото�
рое потрясет Беларусь»

– Думаю, что в каком�то
виде он состоится. Все�таки
проводится организацион�
ная и информационная ра�
бота. Но вместе с тем сход
вряд ли станет событием,
которое потрясет Беларусь
и представит угрозу для
власти, – считает политолог
Александр Класковский. –
У организаторов мало «бой�
цов» и ресурсов, а власть
пытается их усилия мини�
мизировать.

По мнению политолога,
власти будут вставлять пал�
ки в колеса Народного схо�
да, но исподтишка, так как
сейчас официальный
Минск опасается дразнить
гусей в лице Европы.

– Для народного бунта
нет предпосылок, нет «гроз�
дьев гнева» в народе, о кото�
рых так много говорилось
летом, – отмечает собесед�
ник «Салідарнасці». – Кос�
венно об этом свидетель�
ствуют и акции «РЧСС» ко�
торые, очевидно, полностью
сошли на нет.

Эксперт считает, что
если уж «перегорели» сете�
вые революционеры, кото�
рые являлись политически
и социально активной час�
тью общества, то ждать от
рабочего класса, занятого
выживанием, взрыва проте�
ста не стоит.

– Люди озабочены пере�
смотром семейных бюдже�
тов, плюс власть подбрасы�
вает какие�то небольшие
подачки. Даже если выйдет
100 тысяч, это мало что из�
менит, ведь среди требова�
ний – улучшение благосос�
тояния, то есть, то, о чем
власть, по ее уверениям,
только и делает, что печет�
ся, – констатирует Алек�
сандр Класковский. – Орга�
низаторы, видимо, чтобы
сохранить лицо объявили,
что сход 8 октября, это на�
чало цепи акций, и они бу�
дут повторяться ежемесяч�
но. Хорошо, что есть далеко
идущая стратегия и орга�
низаторы ловко использова�
ли всеми забытый закон «О
местных собраниях». Те�
перь «вертикаль» чешет
репу, и гадает, как они про�
пустили такой демократи�
ческий закон. Его и не зап�
ретишь одним махом.

Валерий Карбалевич:
«Грамотно реализовать про�
тестный потенциал обще�
ства – большая проблема»

– Социальный протест
это явление, которое чрезвы�
чайно трудно прогнозиро�
вать. Никто не прогнозиро�
вал народных революций в
Северной Африке, однако
они случились. Все может
быть, – считает политолог
Валерий Карбалевич. – Про�
тестный потенциал в обще�
стве, безусловно, есть. Воп�
рос лишь в том, как его гра�
мотно реализовать, и это яв�
ляется большой проблемой.

Геннадий Федынич:
«Если власть пойдет на кон�
фронтацию, это обозлит
людей»

– На сегодня сложно го�
ворить о масштабах Народ�
ного схода. Власти в лице
силовиков превентивными
мерами пытаются макси�
мально воспрепятствовать
информированию и сбору
подписей, – подчеркнул со�
председатель национально�
го оргкомитета Народного
схода, председатель профсо�
юза Работников электрон�
ной промышленности Ген�
надий Федынич. – Мы ви�
дим, что в менталитете лю�
дей произошел какой�то пе�
релом. На вопрос «кто вино�
ват?» они отвечают власть
или президент, хотя еще
год назад такие слова каза�
лись немыслимыми.

По мнению профсоюзно�
го лидера, если власть про�
игнорирует закон о местных
собраниях и пойдет на кон�
фронтацию, то это сильно
обозлит людей.

Трудно прогнозировать
количество недовольных
людей, готовых прийти 8
октября на сход, – отметил
Геннадий Федынич. – Сей�
час между народом и влас�
тью пропасть, и благососто�
яние не улучшается. Если
чиновники отреагируют на
сход агрессивно – расстоя�
ние между гражданами и
властными структурами
станет пропастью, через ко�
торую уже нельзя будет пе�
рекинуть мостик.

После возвращения с саммитаПосле возвращения с саммитаПосле возвращения с саммитаПосле возвращения с саммитаПосле возвращения с саммита
«Восточного партнерства»«Восточного партнерства»«Восточного партнерства»«Восточного партнерства»«Восточного партнерства»
на Анатона Анатона Анатона Анатона Анатолия Лебедьклия Лебедьклия Лебедьклия Лебедьклия Лебедько напали люди в штатско напали люди в штатско напали люди в штатско напали люди в штатско напали люди в штатскомомомомом
Тптьяна ПТИЦЫНА

Анатолию Лебедько
заломали руки и попы�
тались затолкнуть в
машину трое крепких
ребят в штатском. На�
падение произошло в суб�
боту утром во дворе
дома лидера ОГП по ули�
це Леси Украинки в Мин�
ске.

Политик не сомневается,
что нападение — реакция

властей на его участие в сам�
мите «Восточного партнер�
ства».

— Трое в штатском от�
казались предъявить удос�
товерения сотрудников ми�
лиции, — рассказал Анато�
лий Лебедько в беседе с
корреспондентом «Салідар�
насці». — А когда я отка�
зался сесть в их машину,
они на меня напали. Тащи�
ли по асфальту, порвали
одежду.

За политика вступились
жена Светлана и соседи, ко�
торые своими автомобиля�

ми заблокировали выезд со
двора. Очевидцы вызвали
наряд милиции и попыта�
лись отбить лидера ОГП у
неизвестных.

— Поведение людей,
которые стали свидетеля�
ми происшедшего, меня
приятно удивило, — гово�
рит Анатолий Лебедько.
— Они не побоялись всту�
питься, взывали к совести
нападавших. Такое нерав�
нодушие вселяет надеж�
ду, что в сознании людей
назрела готовность к пере�
менам.

Приехавшая милиция
увезла политика в Цент�
ральный РУВД.

— Сначала они хотели
проводить допрос, потом по�
требовали написать объяс�
нительную, мол, я незакон�
но перемещаюсь за грани�
цу, — пояснил Анатолий
Лебедько. — Я предложил
им надеть на меня наручни�
ки, если я нарушаю закон,
и добавил, что не намерен
давать объяснения.

Вскоре лидера ОГП отпу�
стили. В 12.30 Анатолий
Лебедько был на свободе.
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ЭКОНОМИКА
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попопопопо
отношениюотношениюотношениюотношениюотношению
к док док док док долларлларлларлларлларууууу

Рыночный курс бе�
лорусского рубля к
доллару США по
итогам торгов на
допсессии Белорус�
ской валютно�фондо�
вой биржи во втор�
ник составил
Br7650/$ 1.

Об этом сообщает
interfax.by.

Таким образом, курс
белорусского рубля ос�
лаблен по сравнению с
понедельником на 20
рублей, или 0,3%.

Евро вырос с 10320 до
10420 рублей.

Рыночный курс бело�
русского рубля к рос�
сийскому также ослаб �
на 7 рублей, или на 3% �
до Br241/1 рос.руб.

Напомним, глава
Нацбанка Надежда Ер�
макова заявила в поне�
дельник о целесообраз�
ности начала валютных
интервенций на допсес�
сии для предотвраще�
ния ослабления рыноч�
ного курса белорусского
рубля. Она также сооб�
щила о возможном отка�
зе в течение месяца�по�
лутора от торгов на до�
полнительной сессии
Белорусской валютно�
фондовой биржи.

Есть ли у БеларЕсть ли у БеларЕсть ли у БеларЕсть ли у БеларЕсть ли у Беларуууууси шансыси шансыси шансыси шансыси шансы
получить кредит МВФ?получить кредит МВФ?получить кредит МВФ?получить кредит МВФ?получить кредит МВФ?
Татьяна ГОЛУБОВИЧ

Сегодня в Минске на�
чинает работу очеред�
ная миссия Междуна�
родного валютного фон�
да. По ее итогам, воз�
можно, будет рассмот�
рен вопрос о формирова�
нии новой программы,
под которую официаль�
ный Минск надеется по�
лучить до 7 млрд. дол�
ларов. На каких услови�
ях МВФ может дать Бе�
ларуси кредит? Выта�
щит ли он экономику из
кризиса? Что ждет
страну в случае отказа
в кредите? На эти воп�
росы отвечают экспер�
ты «Завтра твоей стра�
ны».

Аналитик Леонид Злот�
ников полагает, что получе�
ние кредита МВФ малове�
роятно.

– Мне кажется, что гла�
ва государства вряд ли со�
бирается на самом деле про�
водить либеральные рефор�
мы. Может быть, выделят
один транш под обещания,
что за квартал что�то выпол�
нят, — прогнозирует экс�
перт.

По мнению Леонида
Злотникова, МВФ не даст
кредит и в следующем году,
если в Беларуси не произой�
дет кардинальных перемен.

А вот экономист Сергей
Чалый дает оптимистичный
прогноз. По его мнению, в

кредите заинтересованы и
МВФ, и Беларусь.

– Другое дело, что мы
много времени упустили, и
решение о выделении кре�
дита МВФ может быть при�
нято ближе к лету будуще�
го года. Вопрос может быть
только в размере кредита.
Правительство и так на
многое согласилось. Основ�
ной концептуальный воп�
рос – единый курс – пообе�
щали клятвенно сделать
рыночным и плавающим.
Также было обещано повы�
сить доходы населения, —
подчеркивает экономист.

Эксперт напоминает,
что программа условий
предоставления кредита
несет в себе меры структур�
ной перестройки экономи�
ки. Это и приватизация, и
оптимизация численности
занятых, и устранение пе�
рекрестного субсидирова�
ния, и ликвидация систе�
мы, когда средства забира�
ются от прибыльных пред�
приятий и отдаются убы�
точным.

— Реализация этих мер
приведет к увеличению
числа свобод в экономичес�
кой сфере. С другой сторо�
ны, не будет притворной
нулевой безработицы, уже�
сточится кредитная поли�
тика: ставки будут расти, и
кредит станет менее досту�
пен людям. Но иного пути
у нас нет. Если ничего не
делать, то наши доходы так
и останутся на уровне ни�
щенского существования,
— подчеркивает эконо�
мист.

По мнению эксперта,
если Беларуси не удастся
получить кредит МВФ, то
придется расставаться с гос�
собственностью.

— Продадим 50 % «Бе�
ларуськалия», и вот вам те
же самые 7 миллиардов дол�
ларов, — прогнозирует Сер�
гей Чалый.

Руководитель аналити�
ческого центра «Стратегия»
Леонид Заико считает, что
даже если МВФ и даст кре�
дит, он не улучшит эконо�
мическую ситуацию в стра�
не.

– Деньги давать Белару�
си сейчас не надо. ВВП
опустили с 55 миллиардов
до 35 миллиардов долла�
ров. Правительство обокра�
ло народ на 20 миллиардов!
Курс доллара взлетел с 3
000 до 7 500 рублей. Под�
держивать его дальше эко�
номически нецелесообраз�
но. Зачем давать кредиты
руководителям, которые
под 100 % инфляцию в
стране развязали и созда�
ли колоссальное падение
уровня жизни в 2,5�3 раза.
Что они с этими деньгами
сделают? Я считаю, что
этот кредит – залезание в
карман белорусскому наро�
ду. До этого взяли 3,5 мил�
лиарда. Они все сгорели, —
отмечает эксперт.

По мнению экономиста,
в Беларуси допускаются се�
рьезные ошибки макроэко�
номической политики, и
они не должны финансиро�
ваться ни Международным
валютным фондом, ни насе�
лением.

В БеларВ БеларВ БеларВ БеларВ Беларуууууси на 5% подороси на 5% подороси на 5% подороси на 5% подороси на 5% подорожжжжжали бензинали бензинали бензинали бензинали бензин
и дизтопливои дизтопливои дизтопливои дизтопливои дизтопливо
Олег МАЛЬЧИШКИН

В полночь 1 октября
розничные цены на бен�
зин в Беларуси повыси�
лись на 5% . Концерн
«Белнефтехим» обосно�
вывает повышение цен
на автомобильное топ�
ливо формированием
рыночного курса рубля.

Как сообщили «Салі�
дарнасці» на АЗС «Газп�
ромнефть» в Минске, сто�
имость бензина А95 состав�
ляет 5200 рублей за литр,
А92 — 4820 рублей, А80 —
4600 рублей, дизельного
топлива — 5100 рублей.

По словам сотрудника
АЗС, автолюбители возму�
щаются повышением цен,
но заправляются. В пресс�
службе концерна отмети�

ли, что нефтеперерабатыва�
ющие заводы Беларуси при�
обретают валюту для закуп�
ки нефтяного сырья на до�
полнительной торговой сес�
сии Белорусской валютно�
фондовой биржи по рыноч�
ному курсу. Это закреплено
в постановлении правления
Национального банка Бела�
руси от 7 сентября 2011 года
№368 «О сделках купли�
продажи иностранной валю�

ты на внутреннем валютном
рынке».

Кроме того, в концерне
сослались на то, что «пере�
смотр цен на нефтепродук�
ты произведен в целях по�
этапного уравнивания цен
на товары в странах Тамо�
женного союза».

Напомним, в последний
раз бензин и дизтопливо
дорожали с 14 сентября — в
среднем на 3%.
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Сергей БАЛАЙ

Об этом заявила
Ирина Халип на пресс�
конференции 28 сентяб�
ря, посвященной вопросу
безопасности политзак�
люченных.

Ирина Халип рассказа�
ла журналистам и предста�
вителям дипломатических
миссий о загадочном этапи�
ровании своего мужа из Но�
вополоцкой колонии и о его
непонятных перемещениях
по пересылкам.

– 20 сентября о переводе
Андрея Санникова не знал
никто. Администрация Но�
вополоцкой колонии была
очень удивлена, когда узна�
ла о том, что Санникова от�
правляют на этап. Сообщи�
ли лишь, что предположи�
тельно его отправляют в Боб�
руйскую колонию, – рас�
сказала Ирина Халип со�
бравшимся. – В соответ�
ствии с законодательством
заключенный отбывает на�
казание в одной колонии.
Переводят его в каких�то ис�
ключительных случаях.

Когда супруга экс�кан�
дидата в президенты позво�
нила в Департамент испол�
нения наказаний МВД, ей
подтвердили, что Саннико�
ва переводят в Бобруйск в
четверг 22 сентября. На сле�
дующий день адвокаты пе�
резвонили в колонию и уз�
нали, что Андрея Саннико�
ва там нет. Им сообщили,
что он прибудет в субботу.
Однако политзаключенный
не прибыл в колонию и в по�
недельник 26 сентября.
После этого Ирина Халип
отправилась в ДИН МВД,
чтобы выяснить судьбу сво�
его мужа.

– Там я узнала что мой
муж он находится в Моги�
левском СИЗО.

Дальше мы приводим
рассказ Андрея Санникова,
озвученный Ириной Халип.

Встреча экс�кандидата
со своим адвокатом состоя�
лась 27 сентября в Могилев�
ском СИЗО.

20 сентября его отвезли
в Витебский централ. Там
политик сразу понял, что
происходит что�то не то, по�
тому что человеку, который
его обыскивал, звонили и
отдавали какие�то распоря�
жения. Он слышал, как в
трубке несколько раз звуча�
ла его фамилия. После Сан�
никова отвели в камеру, где
находились трое заключен�
ных, одним из которых был
Дмитрий Дашкевич. Двое
других заключенных – Сер�
гей Давыдович и Андрей
Григорьев – вели себя
странно. Давыдовича не�
сколько раз выводили из
камеры и возвращали, что с
транзитными заключенны�
ми вообще не бывает. Он го�
ворил, что ему делают пла�
новые уколы.

Затем Давыдович стал
говорить Дмитрию Дашке�
вичу, что он якобы слышал
– Дашкевичу грозят боль�
шие проблемы в Глубоком,
куда его переводят. Его там
якобы убьют. Дашкевич
сказал, что это провокация
и попросил перевести его в
другую камеру. По словам
Андрея Санникова, лидер
«Молодого фронта» был в
чудовищном состоянии,
очень худой. Однако Дмит�
рий Дашкевич сообщил,
что прекратил голодовку.
Перед тем, как Дашкевича
перевели в другую камеру,
Андрей Санников отдал ему
свои продукты.

После заключенных ка�
меры стали вызывать и спра�
шивать, что случилось, и
почему Дашкевич потребо�
вал его перевести. Саннико�
ва стали сразу готовить к
этапу. Вместе с ним стали
готовить и Григорьева.

24 сентября Санникова
этапировали в Могилев, где
он попал в одну камеру с дву�
мя заключенными, находя�
щимися на строгом режиме
– Андреем Борисовым и
Русланом Галем. В эту же
камеру поместили и Григо�
рьева. Последний сказал,
что во время этапа к нему
подходили двое в штатском
и предупреждали, что сле�

дует быть осторожным нахо�
дясь рядом с Санниковым,
потому что против экс�кан�
дидата в президенты будут
предприняты провокации –
скорее всего, его убьют либо
серьезно покалечат. Это про�
изойдет либо в Могилеве,
либо на этапе в Бобруйск.

Тем временем Галь и
Борисов восприняли слова
Григорьева как руководство
к действию и стали гово�
рить Санникову, что до Боб�
руйска он не доедет. Заклю�
ченные сказали, что не со�
бираются убивать Андрея
Санникова, но могут быть
провокации. Его могут пе�
ревести в другую камеру,
где его будут сильно бить,
а, возможно, и убьют со�
всем. Случается, что зеки
убивают друг друга. Либо
могут определить и в каме�
ру с людьми с низким со�
циальным статусом. Анд�
рей Санников на всякий
случай не спал двое суток,
опасаясь нападения во сне,
и записался на прием к ад�
министрации могилевско�
го СИЗО, но это не возымело
действия. Также ему отка�
зали в приеме врача.

По словам Ирины Ха�
лип, еще в витебском СИЗО
Андрей Санников просил
уведомить адвоката, на что
ему ответили, что могут по�
слать письмо, но пока оно
дойдет, Санникова в Витеб�
ске уже не будет. На просьбу
отправить телеграмму, ска�
зали, что на счете у него нет
денег, и телеграмму никто
не будет отправлять.

Только после того как
Ирина Халип побывала 26
сентября в ДИНе и узнала,
где находится ее муж, Сан�
никова немедленно переве�
ли в одиночную камеру, и к
нему выехал адвокат.

– Таким образом, ДИН
и руководство тюрьмы под�
твердило, что угроза жиз�
ни и здоровью моего мужа
существует, – отметила
Ирина Халип. – Наши ро�
зыски вмешались в какие�
то планы каких�то людей,
которые осуществляли од�
ним им известную комби�

нацию в отношении Андрея
Санникова.

По словам Елены Тонка�
чевой, ситуация такова, что
жизни Андрея Санникова и
Дмитрия Дашкевича угро�
жает серьезная опасность.
Адвокат Андрея Санникова
передал его слова – спасай�
те Дашкевича любыми пу�
тями, вплоть до написания
прошения о помиловании.

Ирина Халип призвала
работников и администра�
цию колоний не совершать
преступлений в отношении
ее мужа и остальных полит�
заключенных.

– Никто не пытался выби�
вать из моего мужа прошений
о помиловании, – отметила
Ирина Халип. – Либо его
прессуют, чтобы он сам по сво�
ей воле написал это проше�
ние, либо пытаются уничто�
жить его как личность, чтобы
он думать забыл о политике.

Елена Тонкачева обрати�
ла внимание собравшихся
на тот факт, что уже две не�
дели нет вестей от экс�кан�
дидата в президенты Нико�
лая Статкевича и что никто
не знал о переводе Дмитрия
Усса из колонии в тюремную
больницу на «Володарке».

– Мы понимаем, что в
отношении политзаключен�
ных происходит что�то
очень плохое. Возможно, это
последняя попытка сломать
их через психологическое и
физическое давление, – от�
метила Елена Тонкачева. –
Рационализировать зло –
пустая трата времени. Од�
нако мы констатируем, что
давление на политзаклю�
ченных возросло и это вы�
зывает у нас колоссальную
обеспокоенность. Гласность
это безопасность. Сейчас, по
крайней мере, мы обраща�
ем внимание общества на
судьбы экс�кандидатов.

– Очевидно, что люди,
которые творят этот беспре�
дел, реагируют на распрос�
транение информации. Не�
известно, что было бы, если
бы мы просто ожидали при�
езда Андрея Санникова в
бобруйскую колонию, – ре�
зюмировала Ирина Халип.
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Первичная организа�
ция СПБ работников Лу�
комльской ГРЭС потребо�
вала к концу сентября по�
высить зарплату на 20
процентов. Основной аргу�
мент активистов СПБ –
с предприятия уходят
квалифицированные кад�
ры, и заменить их некому.

На предприятии 23 сен�
тября состоялась конферен�
ция трудового коллектива.
Председатель первички СПБ
Алексей Габриэль в своем
выступлении выдвинул адми�
нистрации ряд обоснованных
требований, среди которых –
повышение к концу сентября
заработной платы на 20%.

Как рассказал Praca�
by.info Алексей Габриэль, за�
явление Генерального дирек�
тора РУП «Витебскэнерго»
Павла Харитонова о том, что
у энергетиков Витебского ре�
гиона высокая зарплата, выз�
вало смех в зале. При этом
директор в своем выступле�
нии отметил, что энергетики
неплохо сработали за 8 меся�
цев текущего года, даже с
прибылью. А выполнение за�
дач по строительству и вводу
в эксплуатацию нового блока
ПГУ даст дополнительные
ресурсы.

– Сразу после выборов, в
январе 2011 года, энергети�
ки Лукомльской ГРЭС в пла�

тежках увидели снижение
зарплат. А когда произошел
обвал рубля, самые востребо�
ванные специалисты подали
заявление об увольнение. Уже
уволились 29 человек. Все
они уехали в Россию, где за�
работки в разы больше. Адми�
нистрация ГРЭС пытается
сдержать этот опасный для
производства отток квалифи�
цированной рабочей силы, не
соглашаясь расторгнуть кон�
тракт. Но люди не выходят на
работу, их увольняют по ста�
тье, и они все равно покидают
родное предприятие, – пояс�
нил профсоюзный лидер. –
Никакой контракт не помога�
ет. Самое страшное, когда бе�
гут люди. И заменить их не�
кем. Это не чернорабочий,
который сегодня пришел,
завтра уволился, и на его мес�
то без проблем можно найти
следующего.

Первичка Свободного
профсоюза Белорусского Лу�
комльской ГРЭС призвала
коллектив быть сплоченным,
не покидать предприятие, а
вступать в ряды профсоюзов
и вместе бороться за достой�
ную зарплату.

– Теперь мне беспрепят�
ственно дают слово на собра�
ниях и даже заранее записы�
вают в очередь на выступле�
ния, – удивляется профсоюз�
ный лидер, ведь совсем недав�
но администрация всячески
пыталась препятствовать де�

ятельности Свободного проф�
союза на предприятии. – Сей�
час на нас все смотрят с на�
деждой. Только независимые
профсоюзы могут требовать
увеличения заработной пла�
ты. Администрация тоже не
препятствует. Она сейчас в та�
ком положении, что если из
Новолукомля уедут специа�
листы, это может грозить про�
изводству проблемами.

По мнению Алексея Габ�
риэля, нужно добиваться до�
стойных условий труда на сво�
ем родном предприятии.

– Когда люди стали уволь�
няться, администрация повы�
сила зарплату на 21%. Я на
конференции сказал, что на
тракторном зарплата увели�
чилась на 40%, в концерне
«Белнефтехим» – на 40%, и
потребовал у директора со�
брать все свое мужество и под�
нять зарплату нашим работ�
никам. Иначе, если развалит�
ся предприятие, спрос будет
в первую очередь с руковод�
ства. Ведь замену квалифици�
рованному рабочему нужно 5
лет готовить. Директор с по�
ниманием кивал головой.

СПБ предложил до конца
сентября поднять зарплату на
20%. А с 1 октября правитель�
ство планирует повысить та�
рифную ставку первого раз�
ряда. Таким образом, по сло�
вам профсоюзного лидера,
зарплаты Лукомльских энер�
гетиков будут соответствовать

уровню зарплат в целом по
стране. Активисты СПБ так�
же предложили повысить
размер предусмотренных
коллективным договором
выплат на питание.

– Сейчас эти выплаты со�
ставляют 40�50 тысяч, – гово�
рит Алексей Габриэль. – За
такие деньги сейчас можно
только бутылку дешевого
вина купить, так называемо�
го «чернила», да колечко ли�
верки. Мы предложили руко�
водству проиндексировать
эти выплаты хотя бы на 100�
150%.

Когда генеральный дирек�
тор пообещал работникам
оказать материальную по�
мощь на приобретение сель�
хозпродукции в размере 500
тысяч, лидер СПБ предло�
жил включить в этот список
и пенсионеров. Директор со�
гласился.

– Если требования закон�
ны и обоснованны, они с по�
нимаем встречаются и адми�
нистрацией, – делает вывод
профсоюзный лидер.

Если требования о повы�
шении зарплаты не будут вы�
полнены, Алексей Габриэль
намерен обратиться к мини�
стру энергетики.

– Наша первичка призы�
вает крепить рабочее един�
ство, профсоюзную солидар�
ность, и вместе решительно
отстаивать свои права. Мы
считаем, что мир спасет не
красота, а достойный труд без
идеологии и директив
сверху, – подытожил Алек�
сей Габриэль.

Профсоюзного активиста обвинилиПрофсоюзного активиста обвинилиПрофсоюзного активиста обвинилиПрофсоюзного активиста обвинилиПрофсоюзного активиста обвинили
в подготовке несанкционированного мероприятияв подготовке несанкционированного мероприятияв подготовке несанкционированного мероприятияв подготовке несанкционированного мероприятияв подготовке несанкционированного мероприятия

Сотрудники правоох�
ранительных органов
Смолевичей задержали
активиста профсоюза
РЭП Артура Эшбаева
прямо в его квартире, дос�
тавили по месту регист�
рации в деревню Драчко�
во, где произвели обыск.

Вечером, 30 сентября, пря�
мо в своей квартире сотрудни�
ками милиции был задержан
активист профсоюза РЭП Ар�
тур Эшбаев. При задержании,
как сообщила жена активис�
та, милиционеры ссылались
на то, что Артур якобы не при�
шел в милицию по повестке.

Активиста увезли в неизвест�
ном направлении. Позже
жене удалось выяснить, что
Артура повезли в деревню
Драчково, где в его доме про�
извели обыск. Несмотря на то,
что при обыске не было найде�
но никаких улик, свидетель�
ствующих о нарушении зако�
на, профсоюзного активиста
арестовали до заседания суда,
которое состоится в понедель�
ник, 3 октября.

Артур – член инициатив�
ной группы по подготовке на�
меченного на 8 октября На�
родного схода – собрания
граждан, на котором плани�
руется обсудить ситуацию в
стране и выдвинуть прави�

тельству ряд социально�эко�
номических требований. Ар�
тур Эшбаев занимался сбором
подписей в поддержку мероп�
риятия, причем делал это
строго в соответствии с зако�
нодательством.

Руководитель правовой
службы профсоюза РЭП
Жанна Заприварина уверена,
что в отношении профсоюз�
ного активиста сотрудники
милиции совершили проти�
воправные действия.

Как стало известно позже,
Артуру инкриминируют на�
рушение закона о массовых
мероприятиях, а именно уча�
стие в подготовке несанкцио�
нированного мероприятия. И

хотя в ходе обыска не было
найдено никаких улик, под�
тверждающих нарушение
закона, в милиции решили
арестовать активиста до засе�
дания суда, которое состоит�
ся в понедельник, 3 октября.

Жанна Заприварина сооб�
щила, что именно сегодня Ар�
тур Эшбаев собирался отнес�
ти в прокуратуру жалобу на
действия сотрудника мили�
ции г�на Мартысюка, который
накануне пригласил активис�
та на беседу и незаконно тре�
бовал предоставить протоколы
собраний и списки инициа�
тивных групп по сбору подпи�
сей в поддержку проведения
8 октября Народного схода.

www.praca+by.info
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Судебное заседание по
обвинению активиста
профсоюза РЭП Артура
Эшбаева в подготовке не�
санкционированного мероп�
риятия назначено на 7 ок�
тября. В этот день профсо�
юзы всего мира отмечают
Международный день борь�
бы за достойный труд.

Артур Эшбаев собирал
подписи в поддержку прове�
дения 8 октября Народного
схода, на котором планиру�
ется выдвинуть правитель�
ству ряд социально�экономи�
ческих требований в связи с
тяжелой ситуацией в стране.

Профсоюзного активиста
задержали в пятницу, 30 сен�
тября. В его доме милицио�
неры провели обыск, однако
никаких доказательств подго�
товки несанкционированного
мероприятия, в которой обви�
няют профсоюзного активис�
та, найдено не было. Тем не
менее, Артура арестовали и
на трое суток оставили в ка�
мере ждать суда.

Как сообщила Praca�
by.info руководитель право�
вой службы профсоюза РЭП
Жанна Заприварина, у суп�
руги задержанного активи�
ста отказались взять переда�
чу – гигиенические принад�
лежности и теплые вещи,
сказали, что не положено.

Только в понедельник, 3
октября, судья Елена Мись�
ник назначила дату судеб�
ного заседания. Суд над
профсоюзным активистом
состоится 7 октября в 12.00.

Примечательно, что имен�
но в этот день профсоюзы все�
го мира отмечают Междуна�
родный день борьбы за дос�
тойный труд. Ежегодно 7 ок�
тября работники Европы,
Америки, Азии и Африки
проводят акции и выдвигают
своим правительствам требо�
вания – обеспечить достойные
условия труда. Организаторы
намеченных в Беларуси на 8
октября народных сходов
выдвигают белорусским вла�
стям подобные требования –
вернуть белорусам обещан�
ную 500�долларовую зарпла�

ту, остановить рост цен, со�
блюдать права трудящихся,
обеспечить свободу объедине�
ния в независимые профсою�
зы. Вот как раз за распростра�
нение листовок с этими тре�
бованиями и приглашением
прийти на Народный сход и
собираются судить 7 октября
активиста профсоюза РЭП
Артура Эшбаева.

Как утверждают проф�
союзные юристы и органи�
заторы Народного схода,
подготовка к народным со�
браниям и их проведение
подпадают под закон «О рес�
публиканских и местных
собраниях» и не могут быть
квалифицированы положе�
ниями закона «О массовых
мероприятиях».

Согласно статье 3 закона
«О массовых мероприяти�
ях», порядок организации
и проведения массовых ме�
роприятий не распростра�
няется на собрания, прово�
димые в соответствии с за�
коном о республиканских и
местных собраниях. Соглас�
но закону «О республиканс�

ких и местных собраниях»,
местные собрания могут со�
зываться по инициативе не
менее 10 процентов граж�
дан, постоянно проживаю�
щих на соответствующей
территории. Для подготов�
ки проведения местного со�
брания гражданами может
создаваться инициативная
группа или образовываться
организационный комитет.

– Поэтому действия Ар�
тура Эшбаева никакого от�
ношения к подготовке не�
санкционированного мероп�
риятия не имеют, – делает
вывод профсоюзный юрист
Жанна Заприварина.

До заседания суда Арту�
ра Эшбаева освободили из
под стражи. Это произошло
в 11 утра в понедельник, 3
октября. Профсоюз РЭП
организовал транспорт, что�
бы доставить активиста на
работу. Если бы Артур опоз�
дал больше чем на три часа,
работодатель мог бы засчи�
тать активисту прогул.

Председатель профсоюза РЭП просит рассмотретьПредседатель профсоюза РЭП просит рассмотретьПредседатель профсоюза РЭП просит рассмотретьПредседатель профсоюза РЭП просит рассмотретьПредседатель профсоюза РЭП просит рассмотреть
вопрос о профпригвопрос о профпригвопрос о профпригвопрос о профпригвопрос о профпригодности милиционеров и содности милиционеров и содности милиционеров и содности милиционеров и содности милиционеров и сууууудей,дей,дей,дей,дей,
накнакнакнакнаказывающих за подгазывающих за подгазывающих за подгазывающих за подгазывающих за подготовку к Народному сотовку к Народному сотовку к Народному сотовку к Народному сотовку к Народному сххххходододододууууу

Председатель профсо�
юза РЭП и сопредседа�
тель национального орг�
комитета по подготовке
Народного схода Генна�
дий Федынич обратился
к Генеральному прокуро�
ру Беларуси Александру
Конюку с просьбой дать
правовую оценку действи�
ям сотрудников милиции
и судов, которые не знают
и не применяют закон «О
республиканских и мест�
ных собраниях», и рас�
смотреть вопрос об их
профессиональной пригод�
ности.

Геннадий Федынич, ссы�
лаясь на Конституцию Бела�
руси, в частности, на статью
37, согласно которой: «граж�
дане имеют право участвовать
в решении государственных
дел как непосредственно , т ак
и через свободно избранных

представителей», «в порядке,
установленном законодатель�
ством, граждане Республики
Беларусь принимают участие
в обсуждении вопросов госу�
дарственной и общественной
жизни на республиканских и
местных собраниях», а также
на закон «О республиканских
и местных собраниях», сооб�
щает о проведении 8 октября
в областных, районных цент�
рах страны и в городе Минске
местных собраний граждан.

Профсоюзный лидер по�
ясняет, что причиной прове�
дения собраний стало тяже�
лое социально�экономичес�
кое положение граждан Бела�
руси. В то же время, как гово�
рится в обращении, подготов�
ка мероприятия ведется в
строгом соответствии с зако�
ном. Но, несмотря на это, не�
которые представители пра�
воохранительных органов
квалифицируют действия
инициативной группы по сбо�
ру подписей в поддержку ме�

стных собраний и распрост�
ранение собственной печат�
ной продукции как админис�
тративное нарушение.

«Частью 2 статьи 3 Зако�
на «О массовых мероприяти�
ях в Республике Беларусь»
однозначно установлено, что
порядок организации и про�
ведения массовых мероприя�
тий не распространяется, в
том числе, и на организацию
собраний, проводимых в со�
ответствии с законодатель�
ством Республики Беларусь
«О республиканских и мест�
ных собраниях», – говорится
в документе.

Учитывая, что правопри�
менительная практика по
организации и проведению
местных собраний в стране
практически отсутствует,
профсоюзный лидер просит
генерального прокурора :

·     дать правовую оценку
действиям сотрудников ми�
лиции и судов, действующих
без знания и применения в

своей работе закона «О респуб�
ликанских и местных собра�
ниях» и рассмотреть вопрос
об их профессиональной при�
годности.

·     не допускать со стороны
правоохранительных органов
и судов нарушений законода�
тельства в отношении иници�
ативных групп по подготовке
и проведению местных собра�
ний (народных сходов), а так�
же граждан, принявших уча�
стие в местных собраниях.

·    принять меры, направ�
ленные на неукоснительное
соблюдение конституцион�
ных прав граждан  Республи�
ки Беларусь (ст. 37), а также
Закона Республики Беларусь
«О республиканских и мест�
ных собраниях».

Копия заявления профсо�
юзного лидера была также
направлена председателю
Верховного суда и министру
внутренних дел.

www.praca+by.info

www.praca+by.info
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КОММЕНТАРИИ

ЮРИСКОНСУЛЬТ

ТТТТТяп? Ляп!яп? Ляп!яп? Ляп!яп? Ляп!яп? Ляп!
Дитрий РАСТАЕВ

Вы, как хотите, а я, ну
правда, не понимаю: поче�
му Александр Григорьевич
позволяет себе высказыва�
ния не только не приличе�
ствующие высокому ста�
тусу главы государства,
но порой и просто выходя�
щие из ряда вон. Причём,
чем дальше в «лес» четвёр�
того срока, тем больше
«дров�слов» на маршруте.

Только за девять месяцев
этого года было наговорено
столько, что на весах словоо�
хотливости этот год его пре�
зидентства легко перевесит
предыдущие шестнадцать
вместе сложенные. Всяких там
«козлов» и «вшивых» ещё
как�то можно было бы списать
на эмоциональную несдер�
жанность и личную неприязнь
к тем или иным особам. (Хотя
деятелю такого ранга не к
лицу скатываться на публич�
ное шельмование.) Но ведь
персональными выпадами
дело не ограничивается!

Общаясь на «Дожинках» с
журналистами, Лукашенко
вдруг заявил: «Ну, неймётся
полякам, это для вас не сек�
рет, – вот западная граница
должна проходить под Минс�
ком – ни меньше, ни больше.
Так вот на счет этого хочу ска�
зать: их попытка не мытьем,
так катаньем оттяпать у нас
часть Западной Беларуси –
пока я живу и существую
здесь как президент страны –
им этого не видать как соб�
ственных ушей».

Не знаю, как для вас, а для
меня информация о том, что
западные соседи хотят оття�
пать у нас пол�страны, как раз
таки была до этого секретом,
и в устах Александра Григо�
рьевича стала открытием.
Правда, первое, что захотелось
спросить у него после этого от�
крытия: «А вы хорошо сегод�
ня выспались?»

И, правда, какие предпо�
сылки имеются для того, что�
бы делать подобные заявле�
ния? Какие факты указывают
на то, что поляки готовятся к
вероломному аншлюсу? И как
вообще наш глава государства
представляет себе аннексию
белорусских земель в реаль�
ном, а не умозрительном её
воплощении? Любому трезво�

мыслящему человеку ясно:
просто так, за здорово живёшь,
взять и оттяпать половину чу�
жой страны – без того, чтобы
получить за это по рукам от
международного сообщества –
в наши дни сложновато. На та�
кой блицкриг могут решить�
ся ну совсем уж безбашенные
камрады. Что и произошло в
1990 году, когда Ирак вдруг
задумал аннексировать Ку�
вейт. Чем кончилась та горе�
аннексия, все помнят пре�
красно. Едва ли польские по�
литики мечтают повторить
опыт Саддама Хусейна.

Да, возможно, в самой
Польше и найдётся пара со�
тен ясновельможных панов,
гораздых посудачить за кру�
жечкой «Їywiec» о том, что
неплохо было бы возродить
Польшу в границах 1938 года.
Но, во�первых, за кружкой
пива, о чём только не посуда�
чишь, а во�вторых, вряд ли эти
мечтательные паны оказыва�
ют какое�то серьёзное влияние
на польскую политику.

Отдельные белорусские
паны тоже, небось, любят по�
фантазировать за штофиком
крамбамбули, как здорово
было бы вернуть Вильно и во�
обще восстановить Беларусь в
пределах ВКЛ. Но даже сло�

воохотливая Даля Грибаускай�
те не заикается о том, что Бе�
ларусь намерена оттяпать
часть Литвы.

Тем чудесатей звучат слова
Александра Григорьевича, ра�
тующего за целостность и неде�
лимость нашей страны, что мол,
«давить на нас через пятую ко�
лонну, через своих здесь отдель�
ных проводырей – ничего не по�
лучится». Уж в чём, в чём, а в
вопросе неделимости Беларуси
«пятая колона» как раз таки пол�
ностью – редкий случай! – со�
лидарна с Лукашенко. Кто�ни�
будь из вас встречал «отмороз�
ка», в чьи планы входило бы по�
дарить чужим дядям Гроднен�
скую или Брестскую область?
Вот и я не встречал.

В качестве примера совре�
менной территориальной дра�
мы кто�то может вспомнить от�
деление Косово от Сербии, но в
данном контексте это не оправ�
дано: таких межэтнических и
социальных катаклизмов, ка�
кие сотрясали многострадаль�
ную косовскую землю, пред�
шествуя печальному для сер�
бов исходу, в Беларуси нет, не
было и, хочется верить, не бу�
дет. Если, конечно, отдельные
товарищи своими изумитель�
ными афоризмами не поспособ�
ствуют их появлению.

Ёпрст!Ёпрст!Ёпрст!Ёпрст!Ёпрст!
Светлана КАЛИНКИНА,
«НАРОДНАЯ ВОЛЯ»

Напомню старый
анекдот про белорусов.
Ученые, наконец, приду�
мали эликсир вечной мо�
лодости. Весь мир ликует
— праздники, народные
гуляния, фейерверки. И
только белорусы дружно
заорали: «Ё…!!!»

Именно эти восклицатель�
ные знаки я вспомнила, узнав,
что вчера на традиционной по�
недельничной планерке ми�
нистр сельского хозяйства
Михаил Русый рассказал но�
вый анекдот. Из жизни. Про
белорусов и картошку.

Урожай бульбы у нас, как
сообщается, в этом году ре�
кордный. Чтобы не погнил,
как это всегда бывает, пробле�
мой строительства картофе�
лехранилищ Александр Гри�
горьевич занимался лично. С
весны отдавал строгие указа�
ния, ценные распоряжения,
выдвигал жесткие требова�

ния и даже выезжал на место
с инспекцией.

В общем, под мудрым ру�
ководством картошку вырас�
тили, картофелехранилища
построили. Но теперь – «Ё…!»

Газеты должны выйти с
крупными заголовками «Та�
кое возможно только у нас!»

Потому что чудо случи�
лось. Загадка неразрешимая.
Происки зеленых человечков
и вражьих засланцев.

Строили мы, значит, кар�
тофелехранилища, вмести�
мостью 12 тысяч тонн каж�
дое. Именно такой объем был
заложен в проектах, на него
рассчитывали, им отчитыва�
лись. Но каким�то странным
образом получилось, что хра�
нилища оказались чуть ли не
в два раза меньше – только
около 7 тысяч тонн туда поме�
щается. «Сделать хотел гро�
зу, а получил козу…»

Теперь все в ступоре. Никто
не может объяснить, как такое
могло случиться. Всей колле�
гией Минсельхозпрода вместе
с проектировщиками и иными
приглашенными с этим разби�
рались, только что толку от этих
разборок. Осень на дворе, скоро
заморозки, а нам опять картош�
ку хранить негде. Ладно б не

выросла она — можно бы было
списать на погоду. Ладно б не
посадили мы ее — можно было
сетовать, что не угадали с конъ�
юнктурой рынка. Ладно бы не
построили эти хранилища –
тоже есть объяснение: кризис,
денег не хватило… А что тут ска�
жешь?..

Но есть ведь и другой ас�
пект проблемы. Картофеле�
хранилища толком спроек�
тировать и построить не мо�
жем, а беремся за космичес�
кий спутник и за АЭС! Да при
этом еще бьем себя в грудь:
«Мы первые, мы лучшие,
мы, мы, мы…»

Впрочем, в последнее вре�
мя что ни новость, то остается
только констатировать, что
власть вступила в некий пе�
риод самораспада.

Видный идеолог едет на
встречу с трудовым коллек�
тивом успокаивать народ,
объясняться по поводу высо�
ких цен, скукожившегося бе�
лорусского рубля и в целом
серьезного кризиса. Коро�
тенько выступает с речью с
кодовыми словами «все будет
хорошо», а затем просит при�
нести ему гитару и начинает
основательный концерт песен
собственного сочинения.

«Ё…!!!» – говорит после ви�
зита высокого минского гос�
тя трудовой коллектив, не по�
нимая, что это было...

Это так у нас работает иде�
ологическая вертикаль.

Дама, приятная во всех от�
ношениях, идет на аудиенцию
к президенту, чтобы получить
ценные указания на предмет
того, на что ей обратить особое
внимание, выполняя долж�
ность посла во Франции. Все
формальности уже согласова�
ны, чемоданы упакованы…

«Ё…!!!» – выдыхает МИД. Из
кабинета президента дама выхо�
дит не послом, а помощником с
неочерченной компетенцией.

Люди выбежали на утрен�
нюю пробежку по парку Горь�
кого, а доблестный спецназ
провел спецоперацию и при�
грозил всех посадить за несан�
кционированный митинг.

Это у нас такая политика
защиты национальной безо�
пасности и государственного
идиотизма.

Про ситуацию в реальной
экономике, которая, как в зер�
кале, отразилась в этих зло�
получных картофелехрани�
лищах, я уже рассказала.

«Ё…!!!» Ни одна страна
долго такого не выдержит.


